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Por Joaquín López B.

En la ciudad de San
Juan se llevó a cabo esta ins-
tancia, que contó con la par-
ticipación del gobernador de
San Juan, Marcelo Orrego;
del gobernador regional de
Coquimbo, Cristóbal Juliá; y
del embajador de Chile en
Argentina, José Viera Gallo.

Para sellar el encuentro,
los políticos llamaron a trans-
formar los acuerdos en accio-
nes. En esta última jornada,
la pavimentación del Paso de
Agua Negra y el impulso al
proyecto «La Chapetona»
cobraron protagonismo.

Tras dos intensas jorna-
das de trabajo, el comité cul-
minó con la lectura del acta
final y la firma de las autori-
dades de Chile y Argentina.
En el acto de cierre, se enfa-
tizó la necesidad de avanzar
con decisiones concretas,

Concluye Comité de Integración Binacional:

Con ojo en «La Chapetona» y en la pavimentación
para el Paso de Agua Negra terminó el evento

Tanto autoridades
chilenas como argen-
tinas mostraron dis-
posición para avan-
zar en la discusión
del túnel, aunque los
sanjuaninos acentua-
ron su interés en
materializar, de una
vez por todas, el
megaproyecto. La
actividad inició el
pasado lunes y finali-
zó ayer.

puntualmente, en la pavimen-
tación pendiente del camino
del Paso de Agua Negra.

Asimismo, se consideró
al proyecto de «La Chapeto-
na» como una alternativa
complementaria. Cabe men-
cionar que ambas cancillerías
participaron del encuentro, lo
que amplía las posibilidades
de que la propuesta del túnel
pueda escalar a los gobier-
nos centrales de ambos paí-
ses para dar más certeza al
proceso.

Cristóbal Juliá, goberna-
dor regional, hizo énfasis en
que la integración «no es solo
diplomacia, es una historia
compartida, un vínculo huma-
no y cultural que nos une des-
de hace siglos».

«El Paso de Agua Negra
no es solo un túnel, es una
puerta al futuro, una platafor-
ma de desarrollo conjunto. La
integración ya no puede se-
guir esperando: es una políti-
ca de Estado, pero también
una política del alma. No ten-
gamos miedo de soñar en
grande. Hagamos del Paso

de Agua Negra el gran pro-
yecto de nuestras generacio-
nes. Unidos, no hay fronteras
que nos detengan», manifes-
tó en su discurso.

Tras siete años sin rea-
lizarse, se retomó este even-
to que tiene motivados a to-
dos los actores políticos de
la región de Coquimbo. En

ese sentido, el presidente de
la Comisión de Relaciones In-
ternacionales del CORE, Pe-
dro Valencia, destacó la vo-
luntad de ambos gobiernos
locales para avanzar.

Señaló que las diferen-
tes comisiones que sesiona-
ron durante lunes y martes
generaron cada una un acta

La presidenta de la comisión de Fomen-
to Productivo del CORE, Ximena Ampuero,
puntualizó que, si bien se abordaron diferen-
tes temas, todos convergen en la pavimen-
tación del paso. «Eso es lo principal, porque
si no tenemos un acceso más fácil, no po-
demos tener comercialización, ni mejorar el
aumento del turismo, ni ver temas de fomen-
to productivo», destacó.

Aclaró que el Comité de Infraestructura
fue el que más puntos trató, dando a enten-
der la importancia de esta área en las discu-
siones. Del mismo modo, mencionó que fue
la primera vez que se incluyó al sector em-
presarial dentro de las comisiones.

«Como autoridades, no tenemos esa
visión, así que era necesario incorporar al
sector privado —pequeño, mediano y gran
empresario— para conocer sus necesidades
y poder llegar a conclusiones entre ambas

con compromisos a corto y
largo plazo. «Nosotros tuvi-
mos una interesante sesión
donde pudimos abordar te-
mas productivos, como la
conexión vial», comentó.

Detalló que se estable-
ció enviar un documento bi-
nacional para ser remitido a
autoridades regionales y na-
cionales, con el fin de «com-
prometer recursos que pue-
dan ir en beneficio de avan-
zar en mejoras viales».

En cuanto al desafío de
elevar este megaproyecto
hacia los gobiernos centrales
de cada país, comentó que
«lo primero que tiene que ocu-
rrir es que, desde la región,
se le dé la importancia. Eso
no estaba pasando; por lo
menos en los últimos años,
las autoridades no habían
manifestado esa voluntad de
avanzar en lo que es el paso».

organizaciones», indicó.
Para la CORE, el reto de involucrar a las

autoridades nacionales tiene que ver con «ha-
cer las gestiones a nivel central». Adelantó que
una de las prioridades es contactar con la mi-
nistra de Obras Públicas para que consideren
la pavimentación del paso como primordial para
la región.

«Estuvo el embajador, José Viera Gallo,
un político con trayectoria. Él también quiere
aportar para seguir avanzando en estas rela-
ciones, para que sean plasmadas y materiali-
zadas», agregó.

A su juicio, es algo que sí o sí tienen que
ver a nivel central, y la necesidad de concretar
esto «lo pudimos ver reflejado este año con la
cantidad de argentinos que vinieron a la región,
dejando al área turística muy bien posicionada.
Es algo que debemos fortalecer y tenemos que
ser escuchados a nivel nacional».

Con el propósito de ana-
lizar la cartera de proyectos
para la comuna de Ovalle,
el alcalde Héctor Vega
Campusano, junto a su equi-
po de la Secretaría de Pla-
nificación Comunal (SEC-
PLAN), se reunió con los
integrantes de la Comisión
de Presupuesto, Inversión y
Control de Gestión del Con-
sejo Regional de Coquimbo.

Analizan avances de proyectos de infraestructura para Ovalle
El principal objetivo fue

verificar el estado de avance
de iniciativas, principalmente
de infraestructura y algunas,
que, por diversas razones,
han debido paralizar sus
obras y en la actualidad ne-
cesitan suplementos de re-
cursos, para su concreción.

En la oportunidad, la
autoridad comunal planteó
su preocupación y solicitó

el apoyo de los consejeros
regionales, para concluir con
las obras de las escuelas de
Barraza, San Julián y el Cri-
sol de Los Leices, las que,
en la actualidad, se mantie-
nen paralizadas, hecho que
ha generado molestia en la
comunidad, debido a que los
estudiantes han tenido que
trasladarse a otros recintos
educacionales, para no in-

terrumpir su año académico.
Los profesionales del muni-
cipio de Ovalle, además ex-
pusieron las situaciones de
los alcantarillados de El Tra-
piche y de Recoleta, este
último con un importante re-
traso y que hoy es una de
las necesidades prioritarias
de los habitantes de esta lo-
calidad, ubicada en la Ruta
D43.

En la jornada además se informó sobre nue-
t l d l l j
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